
 
 

Präsidentenbericht 2015 
 
Liebe Ehrenveteranen, Veteranen, Seniorin und Senioren  
Liebe Ehren- und Passivmitglieder 
Liebe Gäste 
 
03. Januar Die sehr gut besuchte 35. GV der Armbrust Veteranen Thurgau hat mir 

grosse Freude beschert. 
 Immer wenn ich Ehrungen vornehmen darf, ist das für mich ein 

Höhepunkt an einer GV. Mit unserem ehemaligen Kassier Egon 
Ammann, welcher von der Versammlung zum Ehrenmitglied ernannt 
wurde, hat sich ein verdientes Mitglied aus dem Vorstand 
verabschiedet.  

 Gratulieren möchte ich dem neu gewählten Kassier Albert Grob und 
wünsche ihm in unseren Reihen viel Freude an seinem neuen Amt und 
ein herzliches Willkomm im Vorstand.  

  Die neue Trainerjacke, welche vom den meisten Mitgliedern getragen 
wurde, passt sehr gut zu den Polo-Shirt. Das Farbenbild hat sich noch 
verschönert. 

 Drei eingeladene Gäste (Gaby Nägeli, Wendel Forrer und Roland 
Ravelli) sind unserer Einladung gefolgt. Entschuldigt hat sich aus 
gesundheitlichen Gründen, Walter Gohl und Hanspeter Stoll vom 
(RASV). Wir Veteranen Thurgau wünschen ihnen auf diesem Weg gute 
Besserung.  

  Die vielen Informationen an der GV haben über das ganze Jahr ihre 
Gültigkeit. Der Vorstand ist dankbar für konstruktive Kritik.  

   
28. Februar Marcel Massolin und Beni Gremper haben die von Roland Ravelli sehr 

gut geleitete GV des TASV in Bürglen besucht. Wir Armbrust-Veteranen 
Thurgau sind stolz, dass wir wieder einen standfesten und erfahrenen 
Präsidenten im TASV haben, welcher das Boot zielstrebig steuern wird. 

 Ich selber habe an diesem Tag die GV VV ZKAV von Präsident Albert 
Ruckstuhl in Illnau besucht. Ich durfte die Gratulations- und 
Glückwünsche der Unterverbände zum 25 jährigen Jubiläum 
überbringen.  

 
21. März An der GV der VV EASV in Steinhausen habe ich alleine 

teilgenommen. Krankheitshalber oder wegen Terminkollisionen haben 
sich die andern Vorstandsmitglieder entschuldigt. Schade finde ich, 
dass trotz Aufruf und Mitfahrgelegenheit unsererseits keine weiteren 
Mitglieder an der Generalversammlung teilgenommen haben. Wendel 
Forrer als Präsident konnte rund 85 anwesende Teilnehmer begrüssen. 
In flottem Tempo hat er die Traktanden abgehandelt. Schade finde ich, 
dass die meisten Mitglieder, welche im 2015 ihr 70-igstes Altersjahr  



  
 
 erreichen und somit zum Ehrenveteran ernannt wurden, die 

Anstecknadel nicht persönlich abgeholt haben. Ich denke, dass diese 
Wertschätzung der VV EASV gegenüber den Ehrenveteranen mehr 
Anerkennung verdient hätte. Wendel Forrer mit seinem Vorstand macht 
seine Arbeit wirklich sehr gut. Ein grosses Dankeschön an die VV 
EASV.    

  
28. März Die GV EASV in Ringgenberg hat als Vertreter der AVTG Albert Grob 

delegiert, welcher gleichzeitig als Vertreter des TASV teilgenommen 
hat. Ich meinerseits war an diesem Datum im Ausland und der Vorstand 
hat beschlossen, dass wenn die GV EASV zu hohe Spesen verursach, 
wir uns jeweils entschuldigen werden. 

 
20. April Die 1. Runde Jahresprogramm wurde heute in Neuwilen geschossen 

Die sehr starke Sonneneinstrahlung auf das Ringkorn haben bei den 
Teilnehmern zu keinen absoluten Höchstresultaten geführt. 

 Unser Jahresprogramm wird auch dieses Jahr mit einem Schuss pro 
Karton durchgeführt. Die Schützenmeister sind von der Einschuss- 
strategie überzeugt.  

 
18. Mai Die 2. Runde haben heute 17 Teilnehmer bei recht guten Bedingungen 

in Bürglen geschossen. Der Präsident war wieder einmal in den Ferien.  
 
30. Mai Die Qualifikation zur Veteranenmeisterschaft haben 2 Senioren, 3 

Veteranen und 0 Ehrenveteranen geschossen. Ich gratuliere allen fürs 
mitmachen. Qualifiziert für den Final haben sich: 

 Senioren: Leider keine  
 Veteranen: Peter Walker. 
   Ehrenveteranen: Niemand hat geschossen. 
 Alex Amacker hätte sich qualifiziert, darf aber wegen der Stellungs-     

erleichterung nicht am Final mitschiessen. 
 Herzliche Gratulation und viel Glück für den Final.  
 
08. Juni Die 3. Runde unseres Vereinsprogrammes wurde heute mit 18 

Schützen in Frauenfeld bei windigen Verhältnissen  ausgetragen.  
 
29. Juni Die 4. Runde unseres Heimprogrammes, wurde in Berg bei 

sommerlichen Temperaturen und etwas windigen Verhältnissen 
ausgetragen. Leider haben nur 14 Schützen an dieser Runde 
teilgenommen.  

   
04. Juli Die Veteranen-Meisterschaft EASV VV ist für mich sportlich gesehen 

immer der Höhepunkt in der Jahressaison. Leider konnte von den 
AVTG nur ich zum Wettkampf antreten.  

 Bei sehr heissen 37°C, aber äussest fairen Bedingungen konnte ich 
mich von Startplatz 19 auf den sehr guten 5. Schlussrang steigern.  

 Ein herzliches Dankeschön gebührt dem Vorstand EASV VV und dem 
ASV Ringgenberg für die tadellose Organisation. Wegen der grossen 
Hitze wurde an sämtliche Schützen zum Wettkampfbeginn ½ Liter 
Mineralwasser abgegeben. Diese Vorsorge-Massnahme hat sicher zum 
unfallfreien Ablauf beigetragen. Danke für die gute Idee.  



 
 
09. / 11.Juli Das 80 Jahre-Jubiläums-Veteranen-Schiessen EASV fand dieses Jahr 

traditionsgemäss in Steinhausen statt. Resultate erfahren sie von 
unserem Schützenmeister.  

 Sehr gefreut hat mich, dass die meisten unserer AVTG-Mitglieder in 
Steinhausen teilgenommen haben. Ich gratuliere allen für die erreichten 
Resultate. Ein grosser Dank gilt dem Vorstand VV EASV für die gute 
Organsation und den grandiosen Gabentempel. 

 
07. Sept. Bei sehr schönem aber leicht windigem Wetter, wurde heute um die 

Ehre, Thurgauer Veteranenmeister zu werden, in Buhwil/ Neukirch 
gekämpft. An diesem letzten Saisonwettkampf haben 19 Schützen 
teilgenommen. Der Schützenmeister wird die Resultate am Absenden 
vortragen. Ich gratuliere allen teilnehmenden Schützen ganz herzlich zu 
ihren Resultaten. Wir werden den Schiessbeginn zukünftig am Schluss- 
schiessen um eine halbe Stunde vorverlegen. 

 
23. Okt. Beni und ich haben an der von Roland Ravelli sehr gut geleiteten 

Schiesskonferenz TASV teilgenommen. Die Abschaffung der GM EASV 
gab immer noch zu diskutieren. Sie wird aber im Thurgau weiterhin 
immer noch durchgeführt. Die Begeisterung für den neu ins Leben 
gerufenen Swiss-Cup hielt sich in Grenzen. 

 
04. Nov.  Die Präsidenten- und Schützenmeister-Konferenz VV EASV wurde von 

mir in Thalwil besucht. Leider mussten sich meine restlichen 
Vorstandskollegen alle entschuldigen. Wie jedes Jahr, hat Wendel 
Forrer die Sitzung speditiv und straff geführt.  

 An der Veteranenmeisterschaft 2016, anlässlich des Eidgenössischen 
Armbrust-Schützenfestes im “Albisgüetli“ werden pro Ablösung bei den 
Veteranen und Ehrenveteranen je 40 und bei den Senioren mindestens 
20 Schützen im Final teilnehmen können. 

 Beim Veteranenschiessen müssen neu der Verbändestich und der 
Veteranenstich obligatorisch geschossen werden. Dafür entfällt der 
Kranzstich. 

 Der Antrag von der VV ASV Rheineck, dass alle freischiessenden 
Ehrenveteranen und Veteranen in derselben Kategorie die Veteranen- 
meisterschaft schiessen können ist mit 11 : 2 Stimmen abgelehnt 
worden. 

    
 

Zum Schluss meines Berichtes möchte ich danken. Der grösste Dank gehört euch, 
liebe Schützenkameradin und Schützenkameraden für euer Mitmachen und euer 
sehr faires und kollegiales Verhalten. Auch im vergangenen Jahr haben wir dank 
eurer Sorgfalt keine Unfälle zu verzeichnen gehabt. Ihr habt die Einschuss-
strategie des Vorstandes akzeptiert und so zu einer Vereinfachung beim 
Auswerten mitgeholfen. Die Kameradschaft bei den AVTG finde ich sehr gut. So 
macht mir mein Amt als Präsident und ihr mir Freude. 
 
Ein grosser Dank gebührt meinen Vorstandskollegen Marcel Massolin, Albert 
Grob, Beni Gremper und Alex Amacker für ihre fast ehrenamtliche, zuverlässige 
Arbeit. Das Auswertungsprogramm von Beni, welches er mit seinem Schwieger- 
sohn ausgearbeitet hat, hat sehr zur Verkürzung der Auswertung beigetragen.  



 
 
In total 2 Sitzungen haben wir die Geschäfte der Armbrust-Veteranen Thurgau 
vorbereitet und geleitet. 
 
Ein herzliches Dankeschön gebührt auch unseren Sponsoren, der Thurgauer 
Kantonalbank Weinfelden, der Firma Scherrer Mechanik und Armbrustbau AG 
Amriswil, sowie der Firma Fahnen-Center Weinfelden. Wenn sie die Gelegenheit 
haben, unsere Sponsoren zu berücksichtigen, ist nicht nur der Vorstand euch 
dankbar, sondern die Sponsoren würden sich auch freuen. 
 
Danken wollen wir alle aber auch dem Vorstand der VV EASV für ihre geleistete 
Arbeit zu unseren Gunsten, dem Vorstand des TASV für seine Unterstützung und 
allen Sektionen, bei welchen wir jeweils kostenloses Gastrecht geniessen dürfen. 
 
Ich wünsche allen fröhliche und gesegnete Weihnachten, einen guten Rutsch ins 
2016 sowie euch und euern Angehörigen gute Gesundheit und Wohlergehen. 
 
 
 
Bürglen im Dezember 2015 Euer Präsident AVTG  
 
 
 

  Peter Walker   


